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Les	  Conseillers	  de	  Quartiers	  

Compte-‐rendu	  de	  réunion	  

Du	  mardi	  8	  juin	  2010	  

Salle	  25	  –	  Espace	  de	  la	  Vallée	  	  

1. Etat	  des	  présences	  

Repères	   Noms	   Présents	   Excusés	   Absents	  

CQ N élu T SIROT Anne-Marie 	   x	   	  

CQ N DUFRAICHE Cécile 	   x	   	  

CQ N BORDES Alain 	   x	   	  

CQ N DAVID Alain x	   	   	  

CQ N LHOTELLIER Jean-Jacques x	   	   	  

CQ N MUSTIERE Lionel x	   	   	  

CQ N NEDELEC Georges x	   	   	  

CQ N RAYNAUD Jean x	   	   	  

CQ N TREGOUET Guy 	   x	   	  

    	   	   	  

CQ S AUMONT-LEROY Hélène x	   	   	  

CQ S BELLOCQ Marie-Claude 	   x	   	  

CQ S LAURIOUX Annie x	   	   	  

CQ S MORIN Françoise x	   	   	  

CQ S QUINQUET Bernadette 	   	   x	  

CQ S DUFRAICHE Cyrille x	   	   	  

CQ S JOURDON Yannick x	   	   	  

CQ S BERNIER Patrice x	   	   	  

CQ S RIPAUD Roger x	   	   	  

Elu  animateur BLIN Elie x	   	  	   	  	  
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2. Objectifs	  de	  la	  réunion	  
 Les	  appuis	  vélos	  :	  point	  sur	  le	  travail	  réalisé	  
 Le	  Plan	  de	  Développement	  Urbain	  (PDU)	  2010-‐2015	  de	  Nantes	  Métropole	  
 Proposition	  d’élaboration	  d’une	  Charte	  du	  Citoyen	  

	  
3. Les	  nouveaux	  appuis	  vélos	  sur	  Sautron	  

 Rappel	  :	  Nantes	  Métropole	  (NM)	  proposait	  de	  futurs	  emplacements	  d’appuis	  
vélos	   sur	   la	   commune	   de	   Sautron.	   Un	   travail	   de	   terrain	   des	   conseillers	   de	  
quartiers	   avait	   permis	   de	   valider	   ou	   pas,	   voire	   de	   proposer	   de	   nouvelles	  
implantations	   à	   ces	   appuis.	   Un	   document	   mentionnant	   ces	   nouveaux	   sites	  
avait	   été	   remis	   à	   la	  mairie	   pour	   qu’il	   soit	   envoyé	   à	   NM,	   et	   que	   celui-‐ci	   en	  
tienne	  compte.	  

 Le	  retour	  des	  plans	  d’implantations	  de	  NM	  nous	  permet	  de	  relever	  les	  points	  
suivants	  :	  

 La	  plupart	  des	  positionnements	  des	  appuis	  vélos	  ont	  été	  validés,	  
 Malgré	  nos	   souhaits,	   certains	  appuis	  ne	   seront	  pas	  mis	  aux	  endroits	  
souhaités	  :	   ils	   sont	   –	   paraît-‐il	   -‐	   dans	   le	   domaine	   privé	   (exemple	  :	   2	  
appuis	  prévus	  de	  part	  et	  d’autre	  de	  l’entrée	  du	  centre	  social),	  

 Certains	   appuis	   seront	  mis	   à	  des	  emplacement	  non	   souhaités	  (ex	  :	   à	  
gauche	  de	  l’entrée	  de	  l’espace	  Philippes	  Beaulieux),	  

 Conclusion	  :	   on	   peut	   toujours	   espérer	   quelques	   changements	   de	   dernières	  
minutes	   lors	   des	   travaux.	   Les	   conseillers	   de	   quartiers	   ne	   comprennent	   pas	  
cette	  attitude	  de	  NM	  de	  ne	  pas	  abonder	  dans	  le	  sens	  des	  souhaits	  des	  usagers	  
qui	  ont	  exprimés	  leurs	  choix	  par	  un	  travail	  collectif	  de	  leurs	  représentants.	  

 Les	  souhaits	  des	  CQ	  :	  
 Compléter	  des	  appuis	  vélos	  aux	  arrêts	  des	  Bus	  Sautronnais,	  sur	  la	  rue	  
de	  Bretagne	  (LIdl	  –	  à	  coté	  de	  la	  station	  essence	  Total),	  

 Redemander	  des	  parc	  à	  vélos	  protégés	  et	  «	  sous	  abris	  »,	  
 Assurer	  une	  continuité	  des	  déplacements	  :	  vélo	  -‐	  transports	  collectifs	  

	  
4. Le	  Plan	  de	  Déplacement	  Urbain	  de	  Nantes	  Métropole	  2010-‐2015	  

 NM	   avait	   convié	   les	   élus	   et	   quelques	   associations	   le	   2	   juin	   2010,	   à	   la	   salle	  
BARBARA	   de	   la	   Chapelle/Erdre	   pour	   la	   présentation	   de	   sa	   politique	   de	  
déplacements	  urbains	  à	  l’horizon	  2015,	  

 Le	  secteur	  concerné	  par	  cet	  exposé	  était	  le	  Pôle	  Erdre	  et	  Cens,	  
 Les	   maires	   de	   la	   Chapelle/Erdre	   –	   Sautron	   –	   Orvault	   –	   Mauves	   –	   étaient	  

présents,	  
 Le	  PDU	  a	  été	  présenté	  et	  expliqué	  par	  M.	  RETIERE,	  maire	  de	  Mauves,	  
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 Le	  but	  de	   la	  présentation	  ce	  soir	  –	  en	  conseil	  de	  quartiers	   -‐	  de	  ce	  PDU	  n’est	  
pas	   de	   refaire	   cette	   réunion,	   mais	   de	   souligner	   les	   traits	   marquants	   du	  
document	   de	   NM,	   et	   d’apporter	   des	   éléments	   de	   réflexions	   à	   nos	   futurs	  
travaux	   sur	   nos	   déplacements	   doux	   sur	   la	   commune	   avec	   nos	   «	  circuits	  
vélos	  »,	  

 Les	  grandes	  lignes	  de	  ce	  PDU	  2010-‐2015	  :	  
 	  Un	  diagnostic	  du	  PDU	  2000-‐2010	  (en	  ligne	  sur	  le	  site	  internet	  de	  NM),	  

1. une	  diminution	  (relative)	  de	  la	  voiture,	  
2. une	  augmentation	  de	  la	  marche	  à	  pied,	  
3. une	  légère	  augmentation	  des	  transports	  collectifs,	  
4. une	   faiblesse	   et	   stagnation	   des	   deux	   roues	   (4%	   des	  

déplacements,	  dont	  2%	  seulement	  pour	  le	  vélo…)	  
 Des	   disparités	   importantes	   entre	   l’intérieur	   et	   l’extérieur	   du	  
périphérique,	  

 Une	  stratégie	  2010-‐2015,	  avec	  une	  perspective	  sur	  2030,	  
 Le	  plan	  vélo	  de	  l’agglomération	  nantaise	  :	  comment	  le	  développer	  ?	  

1. renforcer	  les	  services	  liés	  au	  vélo,	  
2. prendre	   en	   compte	   les	   modes	   doux	   dans	   les	   opérations	   de	  

voirie,	  
3. rendre	  la	  ville	  plus	  perméable	  aux	  vélos,	  
4. offrir	  au	  cycliste	  de	  bonnes	  conditions	  de	  stationnement,	  
L’objectif	   –	   «	  à	   terme	  »	   -‐	   	   est	   de	   faire	   passer	   les	   déplacements	  
vélos	   dans	   l’agglomération	   de	   2%	   à	   15%.	   Les	   problèmes	   de	  
SECURITE	   des	   vélos	   ont	   été	   longuement	   abordés	   lors	   de	   cette	  
réunion.	  (ex	  :	  dans	  les	  ronds-‐points.)	  

 Le	   concept	   d’un	   chronobus,	  maillage	   complémentaire	   du	   réseau	   de	  
transports	  en	  commun	  actuel.	  
	  

5. Elaboration	  d’une	  Charte	  du	  Citoyen	  
 A	   la	   demande	   de	   Mme	   Le	   Maire,	   il	   est	   proposé	   aux	   CQ	   de	   réaliser	   une	  

plaquette	  sur	  la	  citoyenneté,	  
 Cette	  charte	  du	  citoyen	  est	  destinée	  a	  être	  inséré	  dans	  le	  bulletin	  municipal,	  
 Elle	  a	  pour	  but	  de	  redonner	  aux	  Sautronnais	  les	  clés	  élémentaires	  du	  civisme	  

et	  du	  respect	  du	  voisinage	  «	  en	  bon	  père	  de	  famille	  ».	  
 Ce	  travail	  d’équipe	  reçoit	  l’assentiment	  des	  CQ	  présents,	  
 Pour	  ne	  pas	  allonger	  la	  réunion	  et	  pour	  un	  travail	  plus	  efficace,	  il	  est	  convenu	  

les	  modalités	  suivantes	  :	  
 M.	   BLIN	   envoie	   à	   tous	   les	   CQ	   les	   thèmes	   qui	   pourraient	   être	  
mentionnés	  sur	  cette	  charte	  (à	  charge	  	  pour	  chacun	  de	  les	  valider	  et	  
/ou	  d’en	  proposer	  d’autres),	  
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 Les	   	   CQ	   élaborent	   individuellement	   une	   rédaction	  personnelle	  
«	  attractive	  et	  positive	  »	  sur	  chacun	  de	  ces	  thèmes,	  

 Le	  travail	  en	  commun	  se	  fera	   lors	  de	  notre	  prochaine	  réunion	  de	  CQ	  
réservée	  à	   l’élaboration	  de	   cette	  Charte	   (mardi	  7	   septembre	  2010	  –	  
même	  lieu),	  	  

 Entre	  temps	  et	  pour	  faciliter	  notre	  travail,	  M.BLIN	  enverra	  aux	  CQ	  des	  
références	  de	  sites	  internet	  ayant	  déjà	  élaboré	  des	  chartes	  du	  citoyen.	  

 Sur	  ces	  entrefaites,	  Mme	  LAURIOUX	  souhaiterait	  une	  réunion	  de	  CQ	  réservée	  
à	  l’embellissement	  de	  notre	  cité.	  MME	  AUMONT-‐LEROY	  y	  adhère	  et	  propose	  
d’inviter	   –à	   titre	  personnel	   et	  bénévole	   -‐	   l’ancien	   responsable	  du	   jardin	  des	  
plantes	   de	   Nantes.	   L’ensemble	   de	   l’assemblée	   est	   d’accord	   sur	   ce	   nouveau	  
thème.	  Une	  date	  est	  aussitôt	  fixée	  au	  mardi	  12	  octobre	  2010.	  	  
	  

6. Questions	  diverses	  
 La	   modification	   du	   PLU	   a	   fait	   l’objet	   d’une	   enquête	   publique	   en	   mairie	   de	  

Sautron.	  Certains	  CQ	  ont	  évoqué	  le	  peu	  d’espace	  dédié	  à	  la	  consultation	  des	  
documents.	  Ils	  auraient	  souhaité,	  pour	  eux	  et	  les	  Sautronnais	  :	  

 Un	  espace	  plus	  vaste	  et	  plus	  calme	  que	  l’accueil	  de	   la	  mairie	  pour	   la	  
consultation	  des	  dits	  documents,	  

 Etre	   informés	  en	  amont	  sur	   la	  philosophie	  et	   les	  points	  clés	  de	  cette	  
révision	  pour	  pouvoir	  l’expliquer	  aux	  habitants,	  face	  à	  leurs	  questions	  
où	   ils	   restent	   parfois	   «	  coi	  »	  :	   quid	   de	   l’incitation	   aux	   énergies	  
renouvelables	  ?	  aux	  capteurs	  solaires	  ?	  et	  les	  éco	  quartiers	  ?	  

 Pour	  répondre	  aux	  attentes	  des	  Sautronnais,	  les	  CQ	  souhaiteraient	  également	  
être	  informés	  sur	  les	  sujets	  d’actualités	  de	  notre	  cité	  :	  

 Evolution	  du	  projet	  de	  la	  Carrosserie,	  
 Evolution	  de	  la	  construction	  des	  Halles	  :	  pourquoi	  ne	  pas	  mettre	  dans	  
l’info	  mensuel	  de	  la	  mairie,	  les	  stades	  des	  travaux	  ?	  

 Etre	  eux-‐mêmes	  au	  courant	  des	  dossiers,	  pour	  «	  tuer	  les	  rumeurs	  »….	  
 Les	  CQ	  souhaitent	  aussi	  plus	  de	  réponses	  à	  leurs	  questions	  et	  à	  leurs	  travaux	  :	  

 D’accord	  pour	  travailler	  sur	  les	  cheminements	  doux	  sur	  Sautron	  (plan	  
vélo)	  ,	  mais	  «	  on	  n’a	  jamais	  de	  responsable	  de	  NM	  avec	  nous	  »…	  

 Des	  réponses	  pourraient	  être	  également	  données	  par	  Mme	  Le	  Maire	  
ou	  des	  adjoints	  sur	  des	  sujets	  d’intérêts	  généraux,	  pourvu	  qu’ils	  aient	  
été	  présentés	  15	  jours	  à	  l’avance,	  

 NB	  :	  Après	   vérification,	   il	   est	   à	  noter	  qu’une	   consultation	   régulière	  des	   sites	  
Internet	  répond	  à	  quelques	  unes	  de	  ces	  interrogations.	  	  

 Site	   de	   Sautron	   :	   les	   diverses	   étapes	   de	   la	   construction	   de	   Halles	   y	  
figurent)	  :	   http://www.sautron.fr/Decouvrir-‐Sautron/Bienvenue-‐a-‐
Sautron/Les-‐Halles	  
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 Site	  de	  NM	  via	  celui	  de	  Sautron	  :	  approbation	  des	  modifications	  du	  
PLU	  au	  9	  avril	  2010	  :	  
http://www.plu.nantesmetropole.fr/Sautron/PDF/1-‐
2_Pieces_administratives_modif_09-‐04-‐2010.pdf	  
via	  le	  site	  de	  Sautron,	  avec	  :	  http://www.sautron.fr/Vie-‐pratique/Vie-‐
quotidienne/Urbanisme	  
	  
	  
	  

PROCHAINES	  	  REUNIONS	  

Mardi	  7	  septembre	  2010	  –	  salle	  25	  de	  la	  Vallée	  –	  à	  18h30	  

Thème	  :	  élaboration	  de	  la	  Charte	  du	  Citoyen	  

	  

Mardi	  12	  octobre	  2010	  –	  salle	  25	  de	  la	  Vallée	  –	  à	  18h30	  

Thème	  :	  l’embellissement	  des	  rues	  de	  Sautron	  

	  

	  

	  

Restant	  à	  votre	  disposition,	  

Elie	  Blin,	  	  

Conseiller	  municipal,	  en	  charge	  de	  l’animation	  des	  CQ	  


